

**Le 19 décembre 2025
Rassemblement à 18h30
Devant le Conseil départemental
48 bis boulevard Foch à Angers**

**Coupes Budgétaires
Un anniversaire qui met en colère !**

Voilà un an, des coupes budgétaires drastiques ont été votées par le Conseil Régional des Pays-de-la-Loire, à l'initiative de sa présidente Christelle Morançais (Horizons). Ces coupes concernent les secteurs de l'éducation populaire, la culture, les solidarités, la lutte pour l'égalité femmes/hommes, l'action sociale, l'agriculture paysanne, l'éducation et la prévention en santé, la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, le sport et l'insertion des jeunes.

La présidente de la Région a dit qu'il fallait faire des économies, mais pourquoi ? pour se recentrer sur les missions essentielles ? Pourtant, un seul lycée est prévu en création d'ici 2031 ! Et malgré cela, on s'attend à un niveau de dette sans précédent : 1 milliard de dette supplémentaire d'ici la fin du mandat 2028. <https://infos-media-nantes.fr/dette-regionale-pays-de-la-loire-2025/>

Nous avons bien affaire là à une mauvaise gestion financière. Et qui va payer pour les dettes engendrées par les élu·es actuel·les ? Nos enfants ? Les femmes victimes de violences ? Nos jeunes en décrochage ? Nos emplois ? Nos spectacles ? Nos clubs sportifs ?

Nous parlons bien ici d'un projet de société et pas seulement d'un problème de gestion budgétaire. Les associations ont été créées pour que des personnes souvent oubliées du débat public puissent s'auto-organiser, avoir accès à des services essentiels, qu'ils soient culturels, de prévention, sanitaires, d'éducation populaire, sportifs, de loisirs... Rappelons que les missions que l'État et les collectivités territoriales ne sont pas capables de gérer, ou ne veulent pas gérer, sont déléguées aux associations. Dans un contexte de coupes budgétaires drastiques aux associations, qui va désormais assurer ces missions ?

Des hommes et femmes politiques démagogues affirment que nous serions perfusé.es d'argent public ? Mais l'argent public, c'est le nôtre ! C'est à nous, citoyen·nes, de décider ce que nous souhaitons en faire ! Les subventions doivent servir à l'intérêt général et c'est bien celui-ci que nos assos portent et défendent !

Christelle Morançais nous invite à aller quémander de l'argent à des fondations privées ! Or on voit bien à quoi et à qui sert cet argent privé : promouvoir une idéologie libérale et fasciste (par ex. les « Nuits du Bien Commun » le 1er octobre dernier à Angers).

**Nous ne voulons pas de cet argent privé
qui alimente la montée de l'extrême droite !**

Nous ne sommes pas dupes : les choix politiques des élu·es des partis actuellement au pouvoir sont clairs. Ils sous-tendent un projet de société ultra libéral et complaisant à l'égard de l'extrême droite que nous combattons quotidiennement dans nos métiers, nos actions, nos engagements associatifs et militants. Nous refusons d'accepter cette vision idéologique comme une fatalité.

La réalité sociale est déjà palpable : toujours plus de précarité, toujours plus d'incertitude, de difficultés, mais aussi toujours plus de colère et d'urgence à nous engager collectivement.

Les pressions médiatiques, politiques, financières ne sont pas une fatalité. Nous n'abandonnons pas le terrain à cette vision régressive, réactionnaire du fonctionnement de notre société. Nous pouvons et nous devons continuer à développer d'autres rapports femmes/hommes, à encourager les associations, l'éducation populaire, la culture, les solidarités, l'action sociale, l'agriculture paysanne, l'éducation et la prévention en santé, la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, le sport et l'insertion des jeunes. Rechercher une meilleure qualité de vie pour toutes et tous, sans exceptions.

Puisque les coupes budgétaires sont avant tout le fruit de choix politiques, idéologiques, il est donc possible d'en faire d'autres ! Des dépenses publiques dans nos assos d'intérêt général, c'est avant tout un gain pour la société dans son ensemble. Il est bien là le vrai ruissellement !

Là où ces coupes budgétaires voudraient nous diviser et nous mettre en concurrence, faisons convergence aujourd'hui et demain !

De 2026 à 2028, différentes élections importantes vont se dérouler. Faisons en sorte que les prochaines personnes qui voteront ces budgets soient au fait de cet enjeu de société et rendent des comptes aux personnes qui les ont élues. Cela ne se fera qu'en amplifiant notre résistance et en consolidant nos propositions.

Les coupes de la Région ne sont pas les seules et les débats sur le Projet de

Loi de Finance 2026 annoncent que le pire n'est pas derrière nous :

- 26% de réduction jeunesse et vie associative,
- 145 millions de moins pour le sport,
- 44% de baisse pour les radios associatives,
- 54% de baisse de crédits pour l'Économie Sociale et Solidaire,
- 6% de crédits en moins pour la Culture dont 131M sur la création...

Convergences 49

Fédération CGT Spectacle 49

Le Planning Familial 49

La GRue - Fédération régionale des arts de la rue en Pays-de-la Loire

Syndicat national des écoles d'art et de design - Angers

Solidaires 49

EN JEU 49 Théâtre Education